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EL YUAN SERRUCHA AL DÓLAR
 
Hedelberto López Blanch
 

ORAMA MUNDIAL



 
Aunque los principales medios financieros y de comunicación occidentales lo han querido opacar, el
reciente acuerdo firmado entre China y Japón para dejar de utilizar el dólar en sus intercambios
comerciales representa otro duro golpe al reinado del billete verde como moneda preferencial de
cambio internacional.
 
Tanto el Banco Popular de China como el ministro de Finanzas japonés, Jun Azumi, significaron que
“desarrollar el comercio directo yuan-yen ayudará a formar la tasa de cambio directa entre esas
monedas, promoverá el uso de esas monedas en el comercio y la inversión bilateral, así como
fortalecerá la cooperación financiera entre ambos países",
 
Azumi agregó que el paso a los intercambios monetarios directos en los mercados de Tokio y
Shanghai bajará los costos de las transacciones para las empresas y hará las divisas de ambas
naciones más útiles.
 
A finales de 2011, Japón se convirtió en el tercer socio comercial, la mayor fuente de importaciones y
el quinto destino de las exportaciones de China. El volumen de intercambio alcanzó en 2010 los 300
000 millones de dólares, cifra que representó el 10 % del comercio exterior de Beijing.
 
El economista Xing Yuqing en conversación con la agencia de noticias Xinhua, dijo que la entrada en
vigor de este convenio, el pasado primero de junio, se encamina hacia una separación gradual de los
dos países en relación con el dólar y un paso importante para la internacionalización de la divisa
china.
 
Para que esto último ocurra, el yuan o renmimbi debe convertirse primero en una divisa regional, y
con el acelerado incremento de los intercambios comerciales, se augura que en un lustro esa
moneda será la divisa de reserva en Asia Sudoriental, mientras se abre paso en otros continentes
como Europa y América Latina.
 
Sin apuro, pero con gran éxito, China ha utilizado el renmimbi con sus socios comerciales y sobre
todo en las transacciones transfronterizas.
 
En 2011 el total de los intercambios con esa moneda superaron los 400 000 millones de dólares y
este año, con los diferentes convenios firmados con diferentes países, se prevé que la cifra se
triplique.
 
No resulta desacertada la opinión de varios expertos que vaticinan la posibilidad de que en los
próximos diez años, el yuan pase a ser la moneda más competente del mercado y deje atrás al billete
verde.
 
Esa perspectiva expande el miedo por Washington y en un reciente informe presentado al Congreso,
la Comisión de Revisión Económica y de Seguridad de Estados Unidos pidió a ese órgano que tome
“cartas en el asunto y determine los cambios que resuelvan los desafíos cada vez más complicados y
graves que representa Beijing para los intereses internacionales y domésticos.”
 
A pesar de estas alarmas en el gigante del norte, cuyos funcionarios consideran al dólar como una
señal de orgullo nacional, o mejor dicho de dominación imperial, lo cierto es que esa moneda sigue
desempeñando las funciones internacionales en las compras, la circulación y de reserva mundiales.
 
El economista Barry Eichengreen, señala en su libro El Nuevo Orden Monetario Mundial, que en 2010
el 85 % del comercio internacional se realizó en dólares y más del 60 % de las reservas del orbe
están denominadas en esa moneda.
 



Aunque muchos factores indican que el billete verde perderá espacio como centro del sistema
monetario del planeta, el proceso será gradual, hacia un mediano plazo.
 
Esto se debe, en primer lugar porque aun no existe una moneda fuerte que pueda suplantarlo de
inmediato; Estados Unidos todavía tiene poder para obstaculizar la creación de un nuevo orden
monetario alejado del dólar, y países con abundantes reservas en billete verde no desean que
Washington caiga en una crisis larga y profunda, entre otros factores.
 
El renmimbi está ayudando a que ese proceso se acorte y el acuerdo firmado con Japón lo
demuestra. Otro reciente paso en esa dirección fue la firma, la pasada semana, de un acuerdo entre
China, Japón y Corea del Sur para la creación de una zona franca de libre comercio.
 
Empresas del gigante asiático usan el yuan con entidades de 181 países y continua indetenible su
expansión.
 
La Oficina Internacional de Finanzas de Corea del Sur acaba de informar que esta dispuesta a
realizar operaciones en las monedas nacionales de ambos países y que la implementación “sería un
buen paso para no depender totalmente de la conducta del pago del dólar”.
 
Al yuan le faltan aun condiciones objetivas para ser completamente convertible porque sus
poseedores no pueden cambiarlos en las entidades bancarias centrales en cualquier momento.
 
El Banco Central de China se encamina hacia esa dirección y ya trabaja en la creación de un sistema
para liquidar pagos e inversiones transfronterizas en yuanes lo cual aumentará su convertibilidad de
forma gradual.
 
Cinco de las 12 mayores economías del orbe (Japón, India, Rusia, Brasil y Corea del Sur) ya
mantienen intercambios comerciales con esa moneda, a las que se unen, entre otras, Argentina,
Venezuela, Australia, Irán, Belarus y varios países del continente asiático.
 
En uno de sus últimos análisis, el Banco Mundial señaló que el pujante rol de china en el comercio
internacional, el tamaño de su economía, además de aparecer como el mayor acreedor del mundo,
permiten asegurar que la internacionalización de su moneda avanza por senderos seguros.
 
En un mundo tan globalizado los cambios económicos-financieros van desarrollándose sin apenas
darnos cuenta y en ese indetenible andar, el yuan aparece como el mejor candidato monetario en la
carrera por alcanzar al dólar y, en un futuro no muy lejano sobrepasarlo.
 
Como un maestro artesanal que talla con paciencia sus obras, China serrucho en mano, recorta poco
a poco pedacitos del billete verde.
 
 
Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis
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CHÁVEZ, MOTOR DE LA REVOLUCIÓN
 
Emalida Viloria
 
 

“La fuerza del hombre se mide de las cejas hacia arriba”
Napoleón Bonaparte

 



Alegría, entusiasmo y muestras de felicidad, fueron las reflejadas en rostros de  niños, niñas,
mujeres, hombres y ancianos el 11 de Junio en la multitudinaria concentración en la ciudad de
Caracas para acompañar al motor de la revolución bolivariana  en su  nueva y renovada inscripción
ante el Consejo Nacional Electoral, pero eso era de esperarse, ya que son millones quienes lo siguen
y aman; son millones quienes se sienten insertados en su programa de gobierno y se sienten
visibilizados por su política; son millones los que despertaron para no permitir que se les quite lo que
a fuerza de sangre, sudor y lágrimas han conquistado hasta ahora, sobre todo en materia de salud,
educación, alimentación, seguridad social, transporte y hasta  recreación (todo públicas y gratuitas).
 
Ahora bien, esa fuerza motora que impulsa corazones, deseos de lucha y esperanzas tiene  nombres
y  apellidos  “Hugo Rafael Chávez Frías”, un hombre que con el pasar del tiempo sigue demostrando
con humildad que le duele su país, un hombre que con su ejemplo le ha dado claridad a las clases
más desposeídas, organizándolas para que logren su triunfo, un hombre que aunque se ha debilitado
orgánicamente producto de una fuerte enfermedad por estos años de trabajo incansable, se ha
fortalecido física y mentalmente para brindarle a su pueblo la continuación de un proyecto de vida el
“Plan Nacional Simón Bolívar” y un sistema que garantiza el bienestar de todos por igual como es el
Socialismo.
 
 Chávez es garantía de vida y unidad. Garantiza la paz no sólo en Venezuela sino en América Latina;
Garantiza el desarrollo económico sustentable del país; Garantiza una democracia participativa,
protagónica y auto determinante; Garantiza los poderes creadores del pueblo; Garantiza la armonía
familiar y comunal; Garantiza el bienestar de la patria y si no fuese así, no estuviera Venezuela en el
puesto 19 como el país más feliz del mundo en una lista de 156 países, así como el segundo país
más feliz de Latinoamérica y el primero en felicidad en Suramérica, (según resultados de trabajos
investigativos sobre la felicidad mundial de la Universidad de Columbia en EEUU realizado en el mes
de Mayo de este año y lo cual coincide con los estudios realizados el año pasado por la 
encuestadora Latinobarómetro y el Coeficiente Gini) y todo esto gracias a las políticas de soberanía
implementadas por su gobierno y de distribución equitativa de las riquezas de nuestro país. 
 
Por eso digo,  que sólo un hombre con un gran corazón como Chávez motoriza la vida de nuestra
amada Venezuela y nosotros como combustible necesario para su funcionamiento, debemos aunar
con mucho más tesón nuestros esfuerzos para seguir trabajando y coadyuvar  no sólo para que gane
la próxima contienda electoral del 7 de Octubre, sino para que de una vez por todas termine este
proceso de transición y se consolide el sistema que brinda la mayor suma de felicidad a todos, como
lo es el SOCIALISMO del Siglo XXI. Así que larga vida a ese motor garante de la revolución y nuestra
felicidad. “VIVA CHÁVEZ”.
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DE CUBA...  DE CUBA...  DE CUBA...
 
 
LA HABANA, 13 JUN (PL) "Alberto Juantorena" es el título de la más reciente reflexión del líder de la
Revolución cubana, Fidel Castro, divulgada hoy aquí.
    Prensa Latina transmite a continuación el texto íntegro:
    Alberto Juantorena  
    Crece con fuerza su nombre como ejemplo de la gloria deportiva cubana. Su edad y su salud lo
presentan como prototipo ideal para presidir el Comité Olímpico Cubano.
    íTales predicciones parecen correctas!  
    Fidel Castro Ruz  
   Junio 13 de 2012  



   1 y 55 p.m.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro exaltó hoy al exatleta Alberto
Juantorena como "ejemplo de la gloria deportiva cubana" y considera que es el "prototipo ideal" para
presidir el Comité Olímpico Cubano.
    "Crece con fuerza su nombre como ejemplo de la gloria deportiva cubana. Su edad y su salud lo
presentan como prototipo ideal para presidir el Comité Olímpico Cubano.  Tales predicciones parecen
correctas!", resalta Fidel Castro en una nueva entrega de sus "Reflexiones".
    Como en las tres anteriores que ha publicado a diario desde el pasado domingo, este mensaje de
Castro -de 34 palabras- es de un formato singularmente breve, de apenas un párrafo.
    Actualmente, el veterano dirigente José Ramón Fernández  Álvarez, de 88 años y conocido como
'El Gallego' Fernández, es quien preside el Comité Olímpico, cargo que ocupa desde 1997.
    Hasta el pasado marzo, Fernández  Álvarez era también vicepresidente del Consejo de Ministros,
pero el presidente Raúl Castro lo relevó de ese puesto y le nombró como uno de sus asesores.
    Alberto Juantorena Danger, de 60 años, es vicepresidente del Instituto Nacional de Deportes,
Educación Física y Recreación (Inder) y presidente de la Federación Cubana de Atletismo.
    También es miembro del Comité Olímpico Internacional (COI) y de la Asociación Internacional de
Federaciones de Atletismo (Iaaf, por su sigla en inglés), que este mes lo incluyó en la lista de 24
deportistas que ingresarán en el "Salón de la Fama", en una ceremonia que se celebrará en
noviembre próximo, en Barcelona.
    Juantorena, conocido como 'El elegante de las pistas', está considerado como una de las grandes
figuras del deporte cubano y especialista en atletismo en 400 y 800 metros planos.
    Retirado del deporte activo en 1983, se convirtió en el único atleta de la historia que se ha colgado
en los mismos Juegos Olímpicos las medallas de oro en 400 y 800 metros, una hazaña que logró en
Montreal 1976.
    La nueva "reflexión" de Fidel Castro sigue la estela del nuevo formato de artículos muy breves que
inauguró el pasado domingo con un texto bajo el enigmático título " Qué son los FC?".
    A esta le siguió el lunes otra de elogio a Eric Honecker, expresidente de la extinta República
Democrática Alemana (RDA), mientras que el martes publicó otro conciso mensaje en memoria del
campeón de boxeo Teófilo Stevenson, fallecido esta semana en La Habana.
    Fidel Castro, quien cumplirá 86 años el próximo 13 de agosto, se retiró del poder en 2006 debido a
una grave enfermedad que le obligó a delegar la presidencia de Cuba en su hermano Raúl, elegido
definitivamente para el cargo en 2008.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (PL) El abogado estadounidense Martin Garbus reiteró hoy la importancia de
recopilar evidencias sobre los pagos de Washington a periodistas para crear un clima adverso
durante y después del juicio contra cinco antiterroristas cubanos condenados en el país norteño.
    Los reporteros recibieron dinero del Estado con ese fin, por lo que es necesario acceder a
documentos, testimonios y otras pruebas sobre dicha postura del Gobierno norteamericano, dijo el
jurista, integrante del equipo de defensa de Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino,
Fernando González y Antonio Guerrero.
    Los Cinco como se conocen a nivel mundial- fueron detenidos en 1998 por dar seguimiento a
grupos violentos que desde Miami organizan acciones como las que en los últimos 53 años han
dejado más de tres mil 400 víctimas en Cuba.
    En una teleconferencia internacional desde Estados Unidos, el abogado detalló la moción que la
semana pasada presentó con su colega Tom Goldstein ante la Corte del Distrito Sur de la Florida, a
nombre de Gerardo, quien cumple una condena de doble cadena perpetua más 15 años.
    Se trata de una acción encaminada a solicitar una audiencia oral y una orden para que el Gobierno
entregue materiales en su poder que no ha divulgado durante el proceso legal.
    La moción es parte de la apelación colateral iniciada en junio de 2010, basada en el derecho que
tiene el peticionante y sus compañeros de conocer el alcance de la campaña de publicidad negativa
contra ellos financiada por el Gobierno para asegurar que fueran declarados culpables, la cual resultó
más evidente en Miami.



    Todos los intentos son válidos para confirmar el papel del Gobierno de Estados Unidos en la
campaña mediática contra Los Cinco, apuntó Garbus ante una pregunta de Prensa Latina sobre el
nuevo procedimiento y las expectativas en torno al mismo.
    De acuerdo con el jurista conocido por librar importantes batallas legales en su país- aunque es
pronto para sacar conclusiones, en caso de un fallo adverso de la moción en curso, prevén llevar el
reclamo al Onceno Circuito de Apelaciones de Atlanta y a la Corte Suprema, de ser necesario.
    Además de explicar el reciente paso dado ante la justicia, Garbus insistió en que Los Cinco
estaban en suelo estadounidense para impedir actos violentos contra Cuba.
    En la teleconferencia participaron medios de comunicación de Estados Unidos y Cuba.
    Garbus es reconocido en su país como uno de los más importantes abogados litigantes en casos
nacionales e internacionales, es además profesor en prestigiosas Universidades y ha escrito varios
libros sobre la temática jurídica.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (XINHUA) -- El Forum "Esperanto 125. Por la diversidad lingüística y cultural
sostenible" sesionará el próximo día 15 en La Habana, con el auspicio de la Asociación Universal de
Esperanto (AUE) y sus filiales en todo el mundo.
    La Asociación Cubana de Esperanto informó este miércoles que durante la cita se impartirán
conferencias e inaugurará una exposición para festejar los 33 años de esa institución en la isla.
    También se presentará el libro "La terorismo de Usono contra Kubo. La Kuba kvinopo" (El
terrorismo de los Estados Unidos contra Cuba. El caso de los Cinco".El encuentro celebra los 125
años de la publicación de "Esperanto en 1887", texto del médico polaco Lazar Zamenhof, creador de
esa lengua.
    Considerada una lengua moderna y técnicamente adaptable, el esperanto tiene como objetivo
fundamental servir de vehículo para la comunicación internacional, sin menoscabo de la lengua
materna.
    La AUE, en su estatus de socio consultivo de la Organización de las Naciones Unidas para la
Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), trabaja por el fortalecimiento de los derechos
lingüísticos y culturales, en apoyo a la emancipación de todos los seres humanos sobre bases
sostenibles.
    Aboga por una comunicación efectiva a través de la implementación de las resoluciones de esa
organización internacional a favor de un segundo idioma neutral para todos.
--------------------
POR CARLOS BATISTA
LA HABANA, 13 JUN 2012 (AFP) - El presidente cubano, Raúl Castro, removió a  dos ministros
nombrados el año pasado, los de Informática y Comunicaciones y de  Industria Básica, y los sustituyó
por los números dos de ambas carteras, según  una nota oficial publicada este miércoles, que no
explicó los motivos.
    El general Medardo Díaz, de 49 años, dejó la cartera de Informática y "se  reincorpora al Ministerio
de las Fuerzas Armadas Revolucionarias"; y Tomás  Benítez Hernández, de 67 años, abandonó
Industria Básica, según el breve texto  publicado en el diario oficial Granma.
    Ambos fueron sustituidos por sus respectivos viceministros primeros: en  Informática fue nombrado
Maimir Mesa Ramos, ex presidente del monopolio estatal  de telecomunicaciones Etecsa, una de las
empresas de mayor facturación del  país; y en Industria Básica, Alfredo López, ex ministro de
Industria Pesquera.
    "Al compañero Benítez Hernández se le asignarán otras tareas", dijo Granma,  que informó que los
cambios fueron aprobados por el Consejo de Estado (máximo  órgano ejecutivo de la isla) por
propuesta de su presidente, Raúl Castro, pero  no mencionó las razones que los motivaron.
    Raúl Castro ha hecho unos 40 cambios ministeriales y de otros altos cargos,  diferente al gobierno
de su hermano Fidel, quien le entregó el mando en 2006  por problemas de salud, cuando muchos
altos funcionarios duraban décadas en un  mismo puesto.
    En el actual gabinete de 27 carteras, 24 fueron renovadas por Raúl Castro,  algunas más de una
vez, pero no las de Interior, Turismo y Deportes, que siguen  ocupadas por ministros designados por
Fidel.



    Con la remoción del general Díaz disminuyeron a seis los militares en el  gabinete, que bajo Raúl
Castro pasaron a asumir responsabilidades de gobierno.
    Granma publicó el 5 de abril que el ministerio de Informática y  Comunicaciones era sometido a un
"perfeccionamiento" para lograr "una  definición más precisa de la misión" y reordenar su sistema
empresarial.
    Esto "constituye un primer paso en la separación de las funciones estatales  y empresariales en
esta esfera", dijo entonces.
    Este ministerio tiene a su cargo la operación de un cable submarino de  fibra óptica, cuyo tendido
desde Venezuela culminó en febrero de 2011, a un  costo de 70 millones de dólares, para multiplicar
la capacidad de conexión de  Internet de la isla, que carece de banda ancha.
    Aunque el cable debió entrar en funciones en julio de 2011, las conexiones  de internet en la isla
han seguido siendo limitadas, lentas y costosas. La  Habana guarda absoluto silencio al respecto,
aunque Caracas dijo recientemente  que estaba activo.
    Los cambios de ministros "quizás responden a la búsqueda de más eficiencia,  de gente más
técnica, más preparada, para hacer frente a las tareas", opinó el  economista opositor y ex preso
político Oscar Espinosa Chepe.
    Pero "el problema no es de cambiar personas, es hacer cambios económicos,   cambiar métodos y
profundizar las reformas, que realmente han sido  insuficientes y no han resuelto los problemas", dijo
Espinosa a la AFP.
    El nombramiento en Industria Básica resultó enigmático, toda vez que Raúl  Castro había dividido
ese megaministerio en dos en marzo: el ministerio de  Energía y Minas, a cargo de petróleo,
electricidad y minería, y de Industrias,  que fusionó las industrias Sideromecánica, Ligera y Química.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, sustituyó a los ministros de
Informática y Comunicaciones, Medardo Díaz Toledo, y al de la Industria Básica, Tomás Benítez
Hernández, informó hoy la prensa de la isla.
    Los Ministerios serán asumidos por los hasta ahora viceministros primeros de ambas carteras,
Maimir Mesa Ramos y Alfredo López Valdés, respectivamente, según el escueto comunicado del
Consejo de Estado cubano.
    "Al compañero Benítez Hernández se le asignarán nuevas responsabilidades", señala la nota
oficial publicada en el diario "Granma". Medardo Díaz "se reincorpora al Ministerio de las Fuerzas
Armadas Revolucionarias", agrega.
    El comunicado no da más detalles sobre las sustituciones. Benítez era ministro de la Industria
Básica desde junio de 2011. Medardo Díaz, por su parte, ocupaba el cargo desde enero de 2011.
    El Ministerio de Informática está a cargo de uno de los proyectos de infraestructura más esperados
y controvertidos de Cuba, el tendido desde Venezuela de un cable de fibra óptica submarino para
mejorar el acceso a Internet en la isla con una banda ancha.
    El cable debía empezar a operar en julio de 2011, según las primeras informaciones del gobierno.
Nada parece apuntar sin embargo aún al correcto funcionamiento de la conexión de banda ancha.
    El gobierno de Raúl Castro no ha comunicado oficialmente la entrada en operaciones del cable y
evita hasta ahora dar informaciones al respecto.
    En la isla se especuló extraoficialmente con posibles casos de corrupción vinculados con el tendido
del cable, que habrían perjudicado la calidad de las infraestructuras.
    Funcionarios del gobierno venezolano aseguraron recientemente que el cable que debía llegar
también a la vecina isla de Jamaica está "completamente operativo".
    Cuba tiene uno de los peores accesos a Internet del mundo. La conexión es principalmente
analógica y no llega a la gran mayoría de cubanos. Un promedio de 14,2 de cada 100 personas tenía
acceso a la red en 2009, según datos oficiales.
    Organizaciones internacionales estiman la cifra real en un porcentaje menor de un tres por ciento,
ya que muchos de los que entran en la estadística oficial sólo tienen acceso a la intranet cubana.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (NOTIMEX).- El presidente cubano Raúl Castro destituyó a dos colaboradores
claves, entre ellos el ministro de Informática y Comunicaciones (MIC), el general de brigada Medardo
Díaz, informó hoy el diario oficial Granma.



    En lugar de Díaz, nombrado en enero de 2011 y que se reincorporará al ministerio de las Fuerzas
Armadas Revolucionarias (FAR), fue designado Maimir Mesa, viceministro primero del citado
Ministerio, agregó la fuente.
    Otro de los cambios adoptados por el Consejo de Estado, a propuesta de Castro, incluyó el relevo
del ministro de la Industria Básica, Tomás Benítez, de 66 años, por Alfredo López, actual viceministro
primero.
    "Al compañero Benítez Hernández se le asignarán otras tareas", señaló el comunicado sin ofrecer
más detalles.
    A lo largo de su desempeño como presidente, desde febrero de 2008, Castro ha realizado varios
cambios ministeriales.
    Algunos de los ajustes constituyeron amplias reestructuraciones del Gabinete del general
presidente, que sustituyó en 2006 (provisional) a su enfermo hermano el líder Fidel Castro y en forma
definitiva en 2008.
    El ahora ex ministro de Informática había sido nombrado el 6 de enero de 2011, ocasión en que
Castro también destituyó al titular de la Construcción y designó a una mujer al frente del Instituto
Nacional de Recursos Hidráulicos (INRH).
    Díaz, de 49 años, remplazó en esa fecha al entonces titular del MIC, el comandante de la
Revolución Ramiro Valdés, quien sin embargo siguió atendiendo esa cartera desde su cargo de
vicepresidente del Consejo de Ministros.
    La nota oficial se abstuvo de especificar si la caída de Díaz tiene relación con la inoperancia, al
menos para la población, del Cable óptico Venezuela-Cuba que debió comenzar a funcionar en julio
del año pasado.
    El gobierno oficializó en febrero pasado la recepción del cable submarino, que debería haber
multiplicado la velocidad de transmisión de datos, imágenes y voz por tres mil a un costo de 70
millones de dólares.
    Se supone que el cable sustituiría la vieja y lenta conexión satelital que Cuba utiliza desde 1996,
cuya modificación requería licencia del departamento del Tesoro de Estados Unidos, que mantiene un
bloqueo contra la isla desde hace 50 años.
    Benítez, por su parte, había sido nombrado como nuevo ministro de la Industria Básica el 27 de
junio de 2011, tras ejercer el cargo en forma interina luego de la sonada destitución de su antecesora
Yadira García en septiembre de 2010.
    García fue destituida en septiembre del año pasado por "deficiencias" en su trabajo, según una
versión oficial que censuró su "débil control" sobre los recursos destinados al proceso inversionista y
productivo de ese vital ministerio.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (XINHUA) -- El vicepresidente del Consejo de Ministros de Cuba, Miguel Díaz-
Canel Bermúdez, recibió hoy al ministro de Medio Ambiente y Recursos Minerales de Kenia, Chirau
Ali Mwakwere, quien realiza una visita oficial a la isla.
    Durante el encuentro en La Habana, el funcionario keniano, quien viajó como enviado especial del
presidente de su país, Mwa Kibaki, transmitió un mensaje del estadista africano para su homólogo
cubano, Raúl Castro.
    En un ambiente fraternal, el vicepresidente cubano y el ministro keniano hablaron sobre la marcha
ascendente de las relaciones bilaterales, reiteraron la disposición común de trabajar por
profundizarlas y también abordaron temas de interés regional e internacional, señala una nota oficial
difundida en La Habana.
    En las pláticas, Chirau Ali Mwakwere estuvo acompañado por su asistente, Ali Juma Bwika, en
tanto por la parte cubana asistieron el Director de África Subsahariana de la Cancillería y otros
funcionarios locales. Fin
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (XINHUA) -- El canciller de Cuba, Bruno Rodríguez, se reunió hoy con el
ministro de Asuntos Exteriores, Cooperación Internacional y de la Francofonía de Gabón, Emmanuel
Issoze Ngondet.
    El diplomático africano expresó el interés de extender y fortalecer los intercambios comerciales e
inversiones, lo mismo que la cooperación en materia de Salud, un sector donde los dos países



comparten intereses, según fuentes oficiales cubanas.
    Durante las conversaciones en la sede de la cancillería cubana (MINREX), Issoze Ngondet
expresó el deseo del presidente de Gabón, Ali Bongo Ondimba, de visitar Cuba en septiembre
próximo.
    En su mensaje, el funcionario gabonés reafirmó la voluntad del gobierno de fomentar la
diversificación de la cooperación bilateral para aprovechar mejor las potencialidades de ambas
naciones.
    Issoze Ngondet anunció que uno de los propósitos de su visita oficial a Cuba -iniciada hace dos
días- es impulsar los preparativos para el viaje del mandatario gabonés, quien está interesado en
llegar a La Habana después de las sesiones de la Asamblea General de la ONU.
    En su encuentro este miércoles en La Habana, los dos cancilleres coincidieron en reconocer las
posibilidades de incrementar las relaciones entre sus respectivos países, los cuales mantienen
posiciones coincidentes en el ámbito internacional.
    Rodríguez agradeció el apoyo de Gabón y de África en general a la batalla de Cuba por el cese del
bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos contra la isla desde hace
medio siglo.
    El ministro anfitrión expresó la disposición del país caribeño de continuar apoyando a Gabón en
materia de salud y en la formación de recursos humanos.
    Cuba y Gabón establecieron relaciones diplomáticas el 26 de marzo de 1974, y en 2004 comenzó
una intensa cooperación médica con ese país de la costa atlántica africana, que cuenta con 1,5
millones de habitantes.
--------------------
LA HABANA, 12 JUN (NOTIMEX).- Expertos cubanos anunciaron hoy que Cuba defenderá en la
Conferencia de Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible los principios aprobados por la Cumbre
de la Tierra hace 20 años, aseguraron hoy fuentes oficiales.
    En declaraciones a la televisión estatal, el director de Medio Ambiente del Ministerio de Ciencia,
Tecnología y Medio Ambiente de Cuba, Orlando Rey, dijo que en la cumbre de Río+20 La Habana
tratará de que se respete el espíritu de lo acordado en 1992.
    La Conferencia se efectuará del 20 al 22 de junio para negociar acuerdos y documentos, y ante
ella los académicos isleños llevan un documento con 28 secciones y dos anexos.
    La delegación de la isla caribeña también participará en la Cumbre de los Pueblos, que sesionará
del 15 al 23 y precederá a la reunión intergubernamental.
    En el texto cubano se afirma que el deterioro ambiental "ha caracterizado los 20 años que nos
separan de la Cumbre de la Tierra".
    Asegura que los cubanos mantienen el empeño avanzar en materia social, económica y ambiental,
bajo principios de sostenibilidad.
    También reafirma la plena vigencia de la política de desarrollo sostenible y resalta la contribución
de la ciencia y tecnología con el desarrollo económico y social.
    El Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente, la Cancillería y el Centro de Investigación
de la Economía Mundial participaron en la confección del texto.
    La delegación cubana también llevará el libro "El derecho de la humanidad a existir", una selección
de Reflexiones sobre el pensamiento ambientalista del ex presidente Fidel Castro, realizadas de 2007
a la fecha.
    Argelia Fernández, funcionaria de la Agencia del Medio Ambiente, dijo que el texto que se
presentará en Río+20 incluye cuestiones de pobreza y sociedad, seguridad alimentaria, amenazas al
planeta y cambio climático.
    Las primeras páginas del volumen están dedicadas al discurso de Fidel Castro de hace dos
décadas en la Cumbre de la Tierra, en el cual expresó: "Una importante especie biológica está en
riesgo de desaparecer por la rápida y progresiva liquidación de sus condiciones naturales de vida: el
hombre".
--------------------
LA HABANA, 13  (ANSA)- Desde sus inicios en Cuba, hace aproximadamente una década, el
gobierno asignó a Internet los objetivos de ser "un arma eficaz"  para el "desarrollo cultural, científico,
educacional y económico del país".



    El uso de la Red de Redes en Cuba data de 1996. La entonces ministra de Ciencia, Tecnología y
Medio Ambiente, Rosa Elena Simeón, ya fallecida, expuso ese año que se iniciaría  una "lucha
compleja donde tendremos que aplicar toda nuestra  inteligencia, creatividad y disciplina con el fin de 
aprovechar al máximo las oportunidades de información para  ramas vitales".
    En tal contexto, en los años transcurridos desde entonces las autoridades cubanas mantuvieron,
como prioridad, tal concepto desarrollando un sector social vinculado a esta tecnología con su
instalación en entidades estatales, escuelas, universidades y centros de acceso y enseñanza
especialmente para jóvenes.
    Autorizó además  paralelamente, y con un perfil mucho más discreto, en centros de turismo y
"cybercafé" el acceso a la Red mediante tarifas altas, para los ciudadanos.  Algunos profesionales
fueron autorizados a tener acceso a la Red desde sus casas.
    Las autoridades cubanas han explicado que las restricciones actuales tienen un origen económico
principal a partir del embargo que aplica Estados Unidos a este país desde hace medio siglo.
    Existen, sin embargo, otras preocupaciones. Sobre el futuro inmediato de ese servicio en Cuba, un
artículo de la publicación digital Cubadebate  en febrero último, expuso que "la alternativa  es
continuar educando a todas las generaciones acerca de las medidas a adoptar para incidir con
madurez en Internet".
    En el artículo dirigido a los jóvenes, el autor pidió brindar atención a que "en la comunicación
permanente y necesaria con otros cibernautas puede aparecer un intruso que quiera aprovecharse
para ejecutar una acción invasiva en nuestras vidas".
    "Esta realidad nos obliga a prepararnos para enfrentar el ciberdelito o el espionaje virtual, como
mismo la Revolución ha  afrontado otras figuras delictivas tradicionales, garantizando - a diferencias
de otras naciones con elevados índice de criminalidad - que la sociedad cubana sea una de las más 
tranquilas y seguras para sus ciudadanos", subrayó.
--------------------
POR FRANCISCO FORTEZA
LA HABANA, 13  (ANSA) - Los usuarios de Internet aumentaron en Cuba en 1.360.000 de 2006 a
2011, la gran mayoría integrados a redes sociales, medio que privilegia el estado local, según 
nuevas estadísticas oficiales.
    Un informe de la Oficina Nacional de Estadísticas (ONE), que brindó datos sobre el desarrollo de la
Red de Redes desde 2002, mostró que el alza mayor ocurrió de 2010 a 2011, cuando 820.000
cubanos comenzaron a usarla.
    Según ONE, una entidad oficial, el número de computadoras personales por cada mil cubanos
pasó de 22 hace 10 años a 70 en 2011. Cuba tiene una población de más de 11 millones de
personas.
    El reporte divulgado esta semana indicó que los centros de acceso público social -o sea gratuito,
costeado totalmente por el gobierno- a la red el año pasado eran 603 y los cursos que se brindaron
en todo el país fueron 3.043.299.
    Las cifras confirmaron que, al menos hasta el año pasado, no cambió la política oficial de priorizar
el acceso social, o sea en entidades estatales, escuelas, universidades y "clubs", principalmente
juveniles, por sobre el individual o residencial que se mantuvo muy restringido.
    En la introducción de su informe, la ONE describió un programa de informatización de la sociedad
que "se define en Cuba como el proceso de utilización ordenada y masiva de la tecnología de la
información y las comunicaciones".
    Los datos sobre el incremento del número de usuarios de la red, considerado como discreto si se
compara a la media en el mundo, no diferenció entre quienes lo logran en la red social y los que lo
hacen individualmente desde sus residencias.
    Cubanos con profesiones que necesitan de ese servicio para sus trabajos, según estiman las
autoridades, poseen ese tipo de acceso individual.      
    Un aumento importante de usuarios de Internet en Cuba es esperado desde que se anunció en
2010 el tendido de un cable submarino desde Venezuela hasta este país.
    El mes pasado el ministro de Ciencia y Tecnología venezolano, Jorge Arreaza, dijo a la prensa en
Caracas que el cable "está absolutamente operativo".  El ministro describió que el mismo tiene una
extensión de 986 kilómetros y 640 gigabytes de salida.



    El cable, siempre según Arreaza, "nos da acceso, nos libera conexiones, nos da nuevos caminos
para interconectarnos". Expuso que la infraestructura, adquirida en China y Francia con un costo
estimado de 70 millones de dólares, tiene un recorrido total de 1.630 kilómetros. La vida útil sería de
25 años.
    De acuerdo con el criterio oficial, una de las razones para el tendido del cable es un embargo de
medio siglo que aplica Estados Unidos a Cuba, y el cual limitó las conexiones de la nación caribeña al
satélite, reduciendo la efectividad, la velocidad y el número de conexiones.   
    En agosto pasado un anuncio también oficial en La Habana vinculado al cable, destacó que los
planes contemplan ofrecer la posibilidad de "conectividad de los cubanos desde sus casas"   cuando
"las condiciones económicas lo permitan".
--------------------
LA HABANA (AP) Por meses, el cardenal Jaime Ortega ha sido blanco de críticas: lo llamaron
lacayo, le imputan que está demasiado cerca del gobierno comunista de la isla, se le pidió la renuncia
por el trato que dio a unos manifestantes y fue ridiculizado en Miami, donde se lo tildó de elitista.
    Ahora, la Iglesia Católica Romana decidió responder a los detractores del religioso.
    Funcionarios eclesiásticos defienden enérgicamente a su líder y publicaciones católicas denuncian
a quienes lo critican. Analistas dicen que estas acusaciones mutuas tan virulentas son muy inusuales
en una isla donde la iglesia prefirió siempre tratar de ejercer influencia sin llamar la atención, entre
bambalinas.
    Curiosamente, el revuelo se produce poco después de que el cardenal organizase la exitosa visita
del papa Benedicto XVI y cuando se acerca el final de su mandato. Como es de rigor, Ortega le
entregó al Pontífice su renuncia al cumplir los 75 años el año pasado, pero el Santo Padre no la
aceptó todavía.
    "Que haya ataques no me sorprende porque los hay constantemente", dijo a la AP Carlos
Saladrigas, un empresario cubanoamericano en un tiempo un duro militante anticastrista y quien se
convirtió en una suerte de voz de la reconciliación entre Miami y La Habana. Los que sí llama la
atención es "la voracidad, la fuerza de esos ataques".
    Los problemas de Ortega comenzaron poco antes de la visita de Benedicto del 26 al 28 de marzo,
pues muchos pensaron que el cardenal hizo demasiadas concesiones para garantizar el éxito. Le
imputan que se abstuvo de criticar al gobierno en los meses previos a la visita e hizo la vista gorda
cuando se arrestaba a disidentes.
    Días antes de la llegada del Papa, Ortega le pidió a la policía que desalojase a los ocupantes de
una iglesia de La Habana que pedían una audiencia papal y cambios políticos en la isla.
    En una disertación en la Universidad de Harvard en abril, Ortega justificó el desalojo diciendo que
los manifestantes eran "antiguos delincuentes" sin "nivel cultural". También insistió en que había
actuado correctamente al ayudar a negociar la liberación de presos políticos en el 2009 y el 2010.
    La mayoría de los presos liberados se exiliaron en España y algunos de ellos criticaron al religioso,
diciendo que no hizo lo suficiente para defender su derecho a permanecer en su patria. Ortega dijo en
su presentación ante el Centro Rockefeller de Estudios sobre América Latina de Harvard que los
propios familiares de los reos habían pedido que fuesen enviados a España, algo que los familiares
niegan.
    Las reacciones a las palabras de Ortega no se hicieron esperar y fueron las más duras que el
religioso ha enfrentado a lo largo de su carrera.
    "Ortega sólo pone en evidencia y responde a su contubernio político con el gobierno", escribió el
alto directivo de Radio y TV Martí, Carlos García-Pérez en una editorial en abril. "Esa es una actitud
lacaya", agregó.
    Blogs de exiliados del sur de la Florida comenzaron a pedir la renuncia de Ortega. El diario El
Nuevo Herald publicó una caricatura que mostraba al cardenal y al presidente Raúl Castro, en ropa
militar, entonando una canción de amor juntos. Otra mostró un cura snob que le dice a un feligrés que
Ortega exige pruebas de su valor cultural para permitirle asistir a misa.
    En respuesta, publicaciones católicas difundieron una serie de artículos y editoriales que pintan a
Ortega como un defensor de los disidentes y una de las pocas personas en la isla que tiene el valor
de decirle lo que piensa a Castro en la cara.



    Sus partidarios afirman que Ortega le pidió personalmente a Castro que diese más cabida a la
empresa privada y permitió que medios católicos publicasen ensayos sobre la necesidad de una
reforma que jamás tendrían espacio en la prensa oficial.
    En una carta enviada por correo electrónico a periodistas extranjeros el lunes, un consejo de
agrupaciones de la comunidad católica de La Habana describe a Ortega como un patriota cuyo amor
por Cuba y por la iglesia lo impulsan a promover un diálogo.
    Los obispos cubanos, por su parte, emitieron un comunicado en el que dicen que las críticas a
Ortega son parte de un plan que busca acabar con su reputación y hacerle daño a la iglesia. La
defensa más encendida del cardenal la hizo Orlando Márquez, portavoz de la iglesia que publicó el
mes pasado una fuerte denuncia de sus detractores.
    "Quienes repudian el diálogo continuarán abriendo fuego, porque esa es la misión: bombardear
todo intento de entendimiento que incluya verdaderamente a todos", escribió Márquez en un artículo
de la revista católica Palabra Nueva, que él dirige.
    Muchos aliados de Ortega expresan los mismos sentimientos, aunque tal vez no en un tono tan
enérgico, incluidos Saldriagas y el arzobispo de Miami Thomas Wenski, quien exhorta a los exiliados
cubanos a que dialoguen más con los gobernantes de su país.
    "Plantear que es un lacayo del régimen es absurdo", declaró Wenski a la Associated Presss.
"Algunos de los peores críticos del cardenal aquí hablan de una situación que es fácil pregonar desde
aquí. Creen que se puede derrocar el gobierno cubano de la noche a la mañana".
    Los problemas del cardenal no llegan exclusivamente de Miami. Varios disidentes prominentes lo
han criticado en semanas recientes. Guillermo Farinas, quien hizo una huelga de hambre y recibió el
premio Sajarov en el 2010, afirmó que era un vendido. Martha Beatriz Roque, ex presa política, lo
acusó de bajar la cabeza ante el gobierno.
    Ortega se reunió el 7 de junio por más de tres horas con la agrupación opositora más conocida de
la isla, las Damas de Blanco, en un esfuerzo por despejar el aire. La líder de las Damas Bertha Soler
dijo que estaba satisfecha con el encuentro y que el cardenal había sido "muy receptivo".
    Pero también afirmó que seguirá presionando al cardenal para que defienda a las Damas. "Nuestro
objetivo aquí es que el cardenal conozca que somos mujeres arrojadas a los calabozos" Enrique
López Oliva, profesor de historia religiosa de la Universidad de La Habana, opinó que la actitud
defensiva de la iglesia es un síntoma de la compleja situación en que se encuentra en un país sin
partidos de oposición convencionales ni instituciones independientes.
    "El cardenal ha insistido en que (la Iglesia) no es un partido político pero en Cuba no hay partidos
políticos alternativos, entonces ese rol, quiera o no quiera, lo está desempeñando", aseguró a la AP
López Oliva.
    "Para mí es una defensa política del papel de la institución porque la iglesia se está preparando
para desempeñar un rol, en la medida de sus posibilidades, para una era poscastro, pero tiene que
tener mucho cuidado con sus pasos", agregó el experto.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (EFE)- El opositor cubano Jorge Luis García Pérez, conocido como "Antúnez",
fue liberado hoy tras permanecer cuatro días detenido en una unidad policial de la provincia de Villa
Clara, donde, según dijo a Efe, fue golpeado y acusado de cargos como "difusión de noticias falsas" y
"atentado".
    En conversación telefónica con Efe, "Antúnez" indicó que se encuentra en "libertad provisional" en
su casa de la localidad de Placetas, en Villa Clara, a la espera de juicio por los cargos de "difusión de
noticias falsas, resistencia, desacato y atentado" que se le imputan.
    "Antúnez", secretario del grupo Frente Nacional de Resistencia Cívica y Desobediencia Civil
Orlando Zapata Tamayo (Frente OZT), afirmó que por esos cargos podría recibir hasta 10 años de
prisión y está "valorando" la posibilidad de declararse en huelga de hambre en protesta por la
acusación que considera "injusta".
    El opositor de 47 años fue detenido el sábado pasado en Placetas, unos 280 kilómetros al este de
La Habana, y después fue trasladado a la Unidad provincial de Investigaciones Criminales y
Operaciones (UPICO), según su propia versión y la de otras fuentes de la disidencia.
    De acuerdo con el relato de "Antúnez", policías y agentes de la seguridad del Estado lo arrestaron
con "violencia" a pocos metros de su vivienda, y posteriormente en la unidad policial fueron



golpeados e insultados él y su esposa, Iris Pérez, cuando esta llegó al lugar para interesarse por la
detención.
    "Todo indica que este arresto, la golpiza y el encauzamiento del que he sido víctima ha sido en
represalia por mis declaraciones ante el Congreso de EE.UU.", afirmó "Antúnez" en referencia a su
intervención ante el Senado de ese país la semana pasada por teleconferencia desde La Habana, en
una audiencia centrada en el aumento de los arrestos en la isla.
    En ese sentido, destacó como "significativo" que en cuanto lo llevaron a la unidad policial los
oficiales le informaron que habían visto el video con sus declaraciones y le dijeron que "iba a pagar
caro" por eso.
    "Antúnez" salió de la cárcel en abril de 2007 luego de cumplir una condena de 17 años, acusado
de propaganda enemiga oral, intento de sabotaje y otros delitos.
    El Gobierno de EE.UU. reclamó este martes su "inmediata liberación" y advirtió que, según sus
informaciones, el opositor cubano fue detenido y golpeado después de hablar ante el Senado
estadounidense
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (EFE).- El disidente cubano Darsi Ferrer se acogió a un programa de
refugiados políticos mediante el cual viajará este mes a EE.UU., donde espera radicarse
definitivamente y reunirse con su familia, que ya abandonó la isla en abril pasado.
    "Viajo a través del programa de refugiados de Estados Unidos, si no ocurre ningún inconveniente.
Ya tengo también el permiso de salida de Cuba", dijo hoy a Efe Ferrer, quien tiene fecha de vuelo
para el próximo 28 de junio.
    La intención del médico de 42 años es radicarse en Chattanooga (Tennessee), donde residen su
esposa e hijo desde que salieron de Cuba en abril mediante el mismo programa de refugiados.
    Ferrer, quien entre 2009 y 2010 permaneció 11 meses en prisión preventiva en La Habana, indicó
que salir de Cuba "es una decisión extremadamente difícil pero hay cosas que se imponen" como es
el reunirse con su familia.
    "Me voy con la tranquilidad que me da la convicción de estar seguro del pronto desplome del
régimen, eso me ofrece tranquilidad y me ayudó a tomar esta decisión", apuntó.
    Asimismo dijo que le "encantaría poder tomar la oportunidad de trabajar como médico" en Estados
Unidos pero admitió que viaja "con la disposición de ver qué hay encima de la mesa y qué
oportunidades se abren".
    Entre 2010 y 2011 Ferrer denunció en varias ocasiones que las autoridades migratorias de la isla le
denegaban el permiso de salida del país a su esposa e hijo para viajar a Estados Unidos e incluso
dijo que se trataba de un "chantaje" del Gobierno para hacerlo emigrar a él.
    En diciembre de 2010 el disidente divulgó que la Seguridad del Estado de Cuba le dejó claro que
para otorgarle el permiso de salida a su familia tenía que viajar con ellos a EE.UU., donde su esposa
Yusnaimy Jorge buscaba recibir tratamiento médico.
    El año pasado Ferrer también denunció que había sido víctima de varias detenciones cortas por
estar en actividades de la disidencia o por intentar reunirse con otros disidentes.
    Según precisó este miércoles, desde hace meses no ha sufrido más detenciones por parte de las
autoridades cubanas.
--------------------
MÉXICO, 12 JUN (EFE).- El Consejo Mundial de Boxeo (CMB) decretó hoy tres días de duelo por la
muerte del excampeón olímpico cubano Teófilo Stevenson, considerado por el organismo como el
"más grande peleador de boxeo aficionado en la historia".
    En un comunicado de prensa, el presidente del CMB, el mexicano José Sulaimán, destacó la
trayectoria de Stevenson, quien falleció el pasado lunes de un infarto, como campeón olímpico en los
Juegos de Múnich 1972, Montreal 1976 y Moscú 1980.
    Stevenson fue un "hombre de honor" que ayudó a asentar "la catedral del boxeo aficionado" en
Cuba y que siempre mostró su lealtad al no intentar ingresar al profesionalismo.
    En Stevenson "valió más el orgullo, la dignidad y el honor de su campeonato mundial, sobre
cualquier interés económico, que ahora tiene al boxeo profesional, tremendamente influenciado por
los intereses creados", comentó Sulaimán.



    El titular del CMB declaró previamente que en un hipotético combate entre Stevenson y Mohamed
Alí, campeón mundial de los pesos pesados en la década de 1970, habría sido ganado por Alí por su
mayor experiencia como profesional.
--------------------
LA HABANA, 13 JUN (EFE).- Cuba anunció hoy su selección de cuatro deportistas que competirán
en el torneo de halterofilia de los XXX Juegos Olímpicos Londres 2012.
    El jefe técnico de la Federación Cubana de Levantamiento de Pesas, Marcelino del Frade, avanzó
que la comitiva estará liderada por los medallistas mundiales Sergio  Álvarez y Yoelmis Hernández.
    Tanto  Álvarez como Hernández ganaron medallas de oro en los Juegos Panamericanos
disputados en Guadalajara, México, en 2011.
    Yoelmis Hernández tiene en su palmarés las medallas de plata y bronce en los mundiales de
Antalya, Turquía, en 2010, y París, Francia, en 2011.
    También asistirán a la cita olímpica el monarca continental en los 77 kilogramos en Guadalajara
2011, Iván Cambar, y Yasmani Romero (56). Como suplente está Javier Vanegas (94).
    La aspiración de que los cuatro levantadores de pesas de la isla se ubiquen entre los ocho
primeros lugares de sus respectivas divisiones, fue señalada por Del Frade.
    Cuba asistió a los Juegos Olímpicos Pekín 2008 con seis competidores, cada uno localizado del
cuarto al sexto puesto.
    El mejor desempeño en esa cita correspondió a Yordanis Borrero, cuarto en los 69 kilogramos.
 
 

DEL MUNDO...   DEL MUNDO...   DEL MUNDO...
 
 
RÍO DE JANEIRO, 13 JUN (DPA) - La humanidad consume actualmente los recursos naturales a un
ritmo 1,3 veces superior a la capacidad del planeta de reponerlos, y esto pese a que casi 800
millones de personas no tienen acceso a agua limpia, casi mil millones sufren de hambre y uno de
cada cinco habitantes de la Tierra no tiene acceso a electricidad.
    La situación tiende a empeorarse gravemente en el futuro a raíz del esperado incremento de la
demanda de recursos naturales, ante la previsión de que la población mundial saltará de los actuales
7.000 millones a casi 9.000 millones de personas y el número de consumidores de clase media
aumentará en 3.000 millones.
    Según la ONU, para atender a esa demanda la producción de alimentos del planeta tendrá que
aumentar en un 50 por ciento, mientras que las ofertas de energía y agua tendrán que incrementarse
en un 45 y en un 30 por ciento, respectivamente.
    Este reto es precisamente el tema de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo
Sostenible (Río+20), inaugurada hoy en Brasil con una reunión preparatoria de la cumbre que, del 20
al 22 de junio, reunirá en Río de Janeiro a 134 jefes de Estado y de Gobierno.
    La conferencia buscará un consenso en torno a un conjunto de Objetivos de Desarrollo Sostenible
(ODS) a ser cumplidos entre 2015 -cuando termina el plazo de cumplimiento de los Objetivos del
Milenio de la ONU- y 2030.
    Según fuentes diplomáticas consultadas por dpa, pese a las divergencias que persisten en torno a
más del 70 por ciento del texto del documento final de la cumbre, bautizado de "El futuro que
queremos", hay optimismo ante la posibilidad de alcanzar un consenso al menos en torno a algunos
temas considerados como los más importantes.
    Entre los rubros considerados como vitales para la transición hacia una llamada "economía verde",
están el acceso al agua, a los alimentos y la energía, la generación de empleos y el combate a la
pobreza y a la desigualdad. Además, habrá que definir los mecanismos multilaterales que
monitorearán el cumplimiento de las metas.
    Estos temas estarán en debate en momentos que la crisis financiera internacional genera un
ambiente de recesión en la economía mundial, con graves repercusiones sobre el nivel de empleo en
todo el planeta.
    En su última edición, el informe Tendencias Globales de Empleo de la Organización Internacional
del Trabajo (OIT) indica que existen hoy en el mundo 200 millones de trabajadores sin empleo, y para



mejorar esta situación en el futuro será necesario crear 600 millones de nuevos puestos de trabajo en
la próxima década.
    Estos son algunos de los principales temas a ser incluidos en la lista de Objetivos de Desarrollo
Sostenible: AGUA: Asegurar el acceso universal a agua limpia y potable.
    ALIMENTOS: La ONU propone una "revolución verde" mediante "una gran reforma del sistema de
alimentación y agricultura" para alimentar a los cerca de mil millones de hambrientos y soportar el
crecimiento estimado de 2.000 millones en la población mundial.
    ENERG A: La ONU espera el compromiso de los países con la iniciativa "Energía Sostenible para
Todos", lanzada por el secretario general Ban Ki-moon, y que busca asegurar acceso universal a
energía, duplicar la participación de fuentes renovables en la generación de energía mundial y
duplicar la tasa de mejoría de eficiencia energética.
    EMPLEO E INCLUSI N SOCIAL: Las propuestas en debate incluyen la creación de un nuevo
criterio para medir el desarrollo, que no esté basado exclusivamente en el Producto Interno Bruto
(PIB), sino también en índices sociales y el nivel de uso de recursos naturales.
    Además, se desea asegurar hasta 2030 acceso universal a un nivel de educación capaz de
mejorar el acceso de los jóvenes al mercado de trabajo e instar a los gobiernos a fortalecer las redes
de seguridad social, en especial para las poblaciones más vulnerables.
--------------------
RÍO DE JANEIRO, 13 JUN (EFE).- La presidenta de Brasil, Dilma Rousseff, afirmó hoy que la crisis
económica no exime a los países de sus obligaciones con respecto al medio ambiente, en un
discurso que coincidió con el inicio de la última ronda de negociaciones de la Conferencia de la ONU
sobre Desarrollo Sostenible Río+20.
    "No consideramos que el respeto al medio ambiente se da solo en fase de crecimiento del ciclo
económico, es parte intrínseca de la condición de desarrollo", dijo Rousseff al inaugurar un pabellón
temático de Brasil en una exposición paralela a la Río+20.
    El Pabellón Brasil, instalado en el Parque dos Atletas, cercano al centro de convenciones Riocentro
que alberga la Río+20, presenta una evolución del desarrollo sostenible brasileño en cinco ejes
temáticos: innovación y producción agrícola sostenible; inclusión social y ciudadanía; energía e
infraestructura; turismo, grandes eventos y cultura, y medio ambiente.
    Rousseff puntualizó que la inclusión social es "un elemento crucial de cualquier política económica
en cualquier tiempo" y manifestó que su Gobierno va a "reforzar" las políticas sociales y ambientales
como "instrumento" para superar la crisis mundial.
    La mandataria manifestó que los procesos de inclusión social son clave para los pueblos de los
países emergentes de  frica, Asia y América Latina "que no disfrutaron de los frutos del desarrollo".
    Sobre la Río+20, conferencia que va a reunir a un centenar de jefes de Estado y de Gobierno en
Río de Janeiro entre los próximos 20 y 22, Rousseff alertó sobre "la necesidad" de alcanzar "un
compromiso de todo el mundo".
    La Río+20 discute cómo darle concreción al concepto de "economía verde", como un instrumento
del desarrollo sostenible y también estudia la reforma de los organismos internacionales dedicados al
medio ambiente.
    Rousseff afirmó que Brasil "no tiene la pretensión y la soberbia de tener todas las respuestas",
pero lució de poseer "uno de los mejores modelos" de desarrollo económico, inclusión social y
cuidado al medio ambiente.
    En ese sentido, señaló que la economía de su país creció un 40 por ciento en la última década,
tiempo en el que se crearon 18 millones de empleos y se consiguió que 40 millones de personas
"ascendieran" a la clase media.
    También puntualizó que la tasa de deforestación de la Amazonía brasileña cayó un 77 por ciento
desde 2004 y recordó que el 45 por ciento de la energía producida en el país procede de fuentes
renovables.
    La presidenta consideró que el respeto al medio ambiente también "significa mejorar la
productividad" de la agricultura, que tiene una "inmensa capacidad de ser sostenible".
--------------------
BRUSELAS, 13 JUN (EFE).- La Unión Europea va a "luchar" para que la conferencia Rio+20 logre
"resultados ambiciosos, irreversibles y que tengan un impacto real", afirmó hoy el comisario europeo



de Medio Ambiente, Janez Potocnik.
    Potocnik compareció hoy en Bruselas para dar cuenta de las expectativas que tiene la UE para la
Conferencia de la ONU sobre Desarrollo Sostenible Río+20 que se celebrará en Brasil entre los
próximos días 20 y 22 de junio.
    Los principales puntos de la cumbre serán cómo erradicar la pobreza, garantizar la seguridad
alimentaria y conseguir una economía verde dentro de un desarrollo sostenible, explicó.
    No obstante, Potocnik reconoció que las negociaciones serán duras, ya que "no hay suficiente
progreso ni acuerdo alguno en el concepto de economía verde y su puesta en marcha y en el
desarrollo sostenible dentro de los Objetivos del Milenio" de la ONU.
    Potocnik destacó el papel clave que tendrá Brasil como país anfitrión: "Esperamos que Brasil tenga
ambiciones importantes para conseguir compromisos concretos y firmes hasta el punto de ser
irreversibles".
    También restó importancia a la escasa  presencia de líderes europeos en Rio+20, ya que "la UE
hablará con una sola voz, clara y fuerte. Los Estados miembros saben que si compartimos el mismo
mensaje tendremos más posibilidades de éxito".
    El comisario confesó que para él un éxito ya sería la aceptación de un documento más o menos
concreto con unas líneas generales o, al menos, un apoyo claro a la economía verde.
    "La economía verde es una estrategia de supervivencia que va a cambiar nuestro modelo de
crecimiento y de utilización de los recursos naturales con el fin de evitar que las próximas
generaciones se queden sin comida ni trabajo", insistió.
    También advirtió de la urgencia de lograr pactos ante la situación que afrontan las capas más
desfavorecidas de la sociedad: "Serán los pobres quienes sufrirán más si continuamos con un
crecimiento no sostenible ya que ellos dependen directamente de la tierra, del aire, del agua y de los
océanos".
    El comisario de Medio Ambiente describió también la necesidad de una nueva estructura de
transporte para "rebajar la presión contra el medio ambiente", y recalcó que los países que
aprovechen el capital natural de manera sostenible serán "los ganadores del mañana".
    Sobre la importancia de la economía verde, Potocnik indicó que significaría la creación entre 15 y
60 millones puestos de trabajo en los próximos años en todo el mundo.
    En relación con el sector privado, avanzó un acuerdo que se tomará en Rio+20: "Todas las
empresas que coticen en bolsa tendrá que incluir la sostenibilidad en sus informes anuales y si no lo
hacen deberán explicar por qué".
    El comisario resumió la situación señalando que "no hay ninguna garantía de acuerdo, por lo que
iremos con el espíritu de conseguir un acuerdo hasta el último minuto".
--------------------
BEIRUT, 13 JUN (REUTERS) - El Ministerio de Relaciones Exteriores sirio dijo el miércoles que los
comentarios del jefe del cuerpo de paz de Naciones Unidas Herve Ladsous de que Siria está inmersa
en una guerra civil no representan una descripción realista del conflicto.
    "Hablar de guerra civil en Siria no es consistente con la realidad (...) Lo que está ocurriendo en
Siria es una guerra contra grupos armados que eligen el terrorismo", indicó el ministerio en un
comunicado que fue citado por la agencia estatal de noticias SANA.
    El martes, Ladsous dijo que el conflicto de 15 meses en Siria, que comenzó con protestas pacíficas
contra el presidente Bashar al-Assad, se convirtió en una guerra civil total en la que Damasco está
intentando recuperar grandes porciones de territorio urbano que perdió ante la oposición armada.
    "Claramente lo que está pasando es que el Gobierno de Siria perdió algunas porciones grandes de
territorio en varias ciudades a manos de la oposición y quiere volver a tomar el control de esas
áreas", declaró.
    Fue la primera vez que un destacado funcionario de la ONU denominó al conflicto sirio como una
guerra civil, un estatus que presentaría implicancias legales para Assad y los combatientes rebeldes
en términos de los crímenes de guerra cometidos y el respeto a las Convenciones de Ginebra.
    Damasco ve al conflicto como una conspiración apoyada por el extranjero contra su Gobierno
legítimo y pidió el miércoles que "los funcionarios de la ONU y Ladsous en particular lidien objetiva,
imparcial y precisamente con los actuales desarrollos en Siria".



    "Siria no ha descendido en una guerra civil, pero es testigo de una lucha por erradicar el azote del
terrorismo y los asesinatos por venganza, los secuestros y rescates, los bombardeos y ataques
contra instituciones estatales, la destrucción de propiedad pública y privada y otros crímenes
brutales", señaló el comunicado escrito en árabe.
    La ONU dice que las fuerzas de Assad han matado a más de 10.000 personas desde el comienzo
del levantamiento. Siria sostiene que militantes islamistas asesinaron a 2.600 policías y soldados.
--------------------
TEHERÁN, JUN 13 (ITAR-TASS). Rusia propone organizar una conferencia internacional sobre Siria
en Moscú, pero está dispuesta a examinar también otras propuestas, señaló hoy el ministro de
Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, en una conferencia de prensa en Teherán, dedicada a
los resultados de las conversaciones con su colega iraní, Ali Akbar Salehi.
    Conforme a sus palabras, esta conferencia debe unir a los países que pueden ejercer la influencia
sobre todas las partes involucradas en el conflicto en Siria.
    En opinión del jefe del departamento de política exterior ruso, las exigencias de una parte de la
comunidad internacional a Rusia de ejercer la presión sobre las autoridades sirias, para que cesen
unilateralmente la violencia en el país, son una provocación. “La violencia puede ser cesada sólo con
los esfuerzos de todos los países”, dijo el canciller ruso, pero reconoció que en el momento actual el
plan del enviado especial de la ONU y de la LEA para el arreglo en Siria, Kofi Annan, no se cumple.
Lavrov informó que, igual que antes, en Siria se registran los hechos de ataques de la oposición a
objetivos militares, escuelas, hospitales y edificios administrativos, así como asaltos armados contra
agentes policiales y militares.
    Al abordar la situación en Siria en general, el jefe de la diplomacia rusa indicó que Moscú no apoya
en el conflicto sirio al régimen del presidente Bashar al-Assad.
    Nuestra posición consiste en no apoyar a alguien personalmente. Nuestra posición se basa en una
profunda preocupación por el destino del pueblo sirio y del Estado sirio y en la aspiración a no
permitir que la región sufra daño a causa de los acontecimientos en Siria -subrayó Lavrov-. Si se
plasma el guión del llamado modelo sirio, la región sufrirá inevitablemente un enorme daño.
    La cosa estriba en que el modelo sirio ya trajo y continúa trayendo muchos sufrimientos a los
propios libios y a los países vecinos de Libia y las repercusiones de esta tragedia se percibirán muy
lejos de este país árabe. En lo que se refiere a Siria, la resolución correspondiente de la ONU se viola
y el Consejo de Seguridad debe reaccionar adecuadamente   ..
--------------------
DUBAI, 13 JUN (REUTERS) - El ministro de Relaciones Exteriores ruso defendió la venta de armas a
Siria y acusó a Estados Unidos de suministrar armamento a los rebeldes que luchan contra el
Gobierno del presidente Bashar al-Assad.
    La secretaria de Estados Unidos, Hillary Clinton, dijo el martes que Washington sospechaba que
Rusia estaba enviando helicópteros a Siria y calificó como "manifiestamente falsos" los argumentos
de Moscú de que sus transferencias de armas al Gobierno sirio no tenían relación con el conflicto que
se vive en el país.
    "No estamos violando ninguna ley internacional al cumplir con estos contratos", dijo Sergei Lavrov
en respuesta a una pregunta sobre la venta de armas a Siria en una conferencia de prensa en
Teherán transmitida en la televisión estatal iraní.
    "Ellos (Estados Unidos) están suministrando armas a la oposición siria que pueden usarse en los
enfrentamientos contra el Gobierno de Damasco", agregó, hablando a través de un intérprete.
    Rusia es uno de los principales defensores de Siria en la arena diplomática, y como miembro
permanente del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas con poder de veto ha obstaculizado los
intentos de las potencias occidentales para presionar por la renuncia de Assad.
    Lavrov dijo que la posición de Rusia estaba basada en la preocupación por el pueblo sirio y por la
integridad del país, más que por una simpatía personal por Assad.
    "He dicho una y otra vez que nuestra posición no está basada en el apoyo a Bashar al-Assad o a
ningún otro (...), no queremos que Siria se desintegre", sostuvo.
    Rusia está resistiendo la presión de Occidente y de los países del golfo para que asuma una línea
más dura contra Assad, rechazando los llamados para imponer sanciones y proponiendo en cambio
una conferencia que reuniría a las potencias globales y regionales, entre ellas Irán.



    El ministro iraní de Relaciones Exteriores, Ali Akbar Salehi, dijo que la crisis siria no podría ser
resuelta por potencias externas.
    "La República Islámica de Irán lo ha anunciado muchas veces: el tema de Siria debe ser resuelto
en Siria por los sirios, no a través de la interferencia de otros", manifestó.
    Estados Unidos dice que no cree que Irán, el aliado más cercano de Assad en la región, esté
dispuesto a jugar un rol constructivo en Siria, donde la ONU dice que fuerzas oficiales han matado a
más de 10.000 personas desde marzo del 2011.
--------------------
WASHINGTON, 13 JUN (EFE).- El presidente de EE.UU., Barack Obama, ha sufrido una baja de
popularidad en casa debido a la lenta marcha de la economía, y ahora su aprobación también ha
caído "significativamente" entre la comunidad internacional desde que asumió el poder en 2009,
según una encuesta global divulgada hoy.
    La encuesta, realizada por el Proyecto de Actitudes Globales del Centro de Investigación Pew,
señaló que la aprobación de la política exterior de Obama ha bajado 15 puntos porcentuales en
Europa, 19 puntos en Oriente Medio, 18 en Rusia y 30 en China.
    En lo personal, la popularidad de Obama cayó 24 puntos en China, 13 en México, 9 en Oriente
Medio, 6 en Europa y un punto en Rusia.
    El sondeo, realizado entre el 17 de marzo y el 20 de abril pasados y disponible en la página web
"www.pewglobal.org", indicó que existe una oposición "considerable" a uno de los elementos
principales de la política antiterrorista de Obama: los ataques desde aviones no tripulados.
    En la mayoría de los países, más de la mitad de los sondeados desaprueba esos ataques contra
líderes y grupos extremistas en países como Pakistán, Yemen y Somalia. Dentro de EE.UU., sin
embargo, el 62 % de los estadounidenses aprueba esa campaña militar.
    Pese al desencanto con las políticas de Obama, éste aún cuenta con un apoyo "considerable" para
su reelección en los comicios de noviembre próximo, especialmente en Europa, aunque menos en
Oriente Medio.
    En general, los europeos y japoneses siguen expresando confianza en Obama, aunque menos que
en 2009, mientras que la opinión pública en los países musulmanes permanece "ampliamente crítica"
con el mandatario estadounidense, según el sondeo, desglosado en 114 páginas.
    La mayoría de las naciones europeas sigue dando una calificación positiva a EE.UU., así como en
Japón y Brasil. En España, por ejemplo, el 58 % de los sondeados tiene una opinión favorable hacia
EE.UU., en comparación con el 32 % que opina lo contrario.
    En México, por otra parte, la confianza en Obama bajó del 55 % en 2009 al 42 % este año,
mientras que las opiniones favorables hacia EE.UU. también descendieron del 69 % al 56 % en ese
mismo período, agregó.
    La encuesta destacó que la "era Obama" ha coincidido con grandes cambios en las percepciones
internacionales del "poderío" estadounidense, en particular su influencia económica.
    La crisis financiera global y el constante ascenso de China, dijo Pew, han hecho que muchos
países declaren al país asiático "como el líder económico mundial", y esa tendencia es especialmente
fuerte entre algunos de los aliados de EE.UU. en Europa.
    En 2008, una media del 45 % nombró a EE.UU. como el líder económico mundial, y sólo el 22 %
dijo lo mismo de China. Ahora, sólo el 36 % mantiene esa opinión de EE.UU., mientras que el 42 %
cree que China ahora se coloca al frente.
    Así, el 62 % de los alemanes, el 58 % de los británicos y el 57 % de los franceses y españoles
nombraron a China como el "líder económico mundial" en este sondeo.
    La encuesta fue realizada entre más de 26.000 personas en 21 países, y el margen de error varía
según el país.
--------------------
NUEVA YORK, 13 JUN (NOTIMEX).- El 30 por ciento de los hijos de inmigrantes en Estados Unidos
vive por debajo de la línea de la pobreza, lo que se traduce en una vida adulta con más dificultades,
reveló un estudio de la Fundación para el Desarrollo de los Niños.
    En su informe titulado "Niños de familias inmigrantes: esenciales para el futuro de Estados Unidos",
publicado este miércoles, la FCD (por su sigla en inglés), apuntó que un 19 por ciento de los niños
con padres nacidos en este país vive por debajo de la línea de pobreza.



    Destacó además que 15 por ciento de los niños de inmigrantes no cuentan con seguro de salud,
frente al 9.0 por ciento de menores nacidos de padres de origen estadounidense.
    Asimismo, sólo 7.0 por ciento de los menores que son alumnos de educación bilingüe logra
alcanzar niveles aceptables de lectura al final del tercer año de primaria, frente a 37 por ciento de los
niños de padres estadounidenses.
    "Muchos de estos niños enfrentan una vida de dificultades como resultados de la pobreza, la falta
de acceso a seguro de salud y limitados logros en su educación", estableció el informe.
    En tanto, un 25 por ciento de los hijos de inmigrantes no se gradúan de la preparatoria, sólo 18 por
ciento de los hijos de estadounidenses deciden abandonar estos estudios.
    "Investigaciones han encontrado que aquellos que no son capaces de leer en el cuarto grado de
primaria tienen pocas probabilidad de ponerse en algún momento al corriente, y son cuatro veces
más proclives de abandonar la escuela", de acuerdo con Donald Hernández, autor del estudio.
    El experto explicó que la educación de los niños inmigrantes es esencial porque uno de cuatro
menores estadounidenses es hijo de inmigrantes, y porque ellos serán los que conformarán la fuerza
de trabajo en la próxima generación, comenzaran sus propias familias y elegirán gobernantes
mediante su voto.
    "Al no invertir en estos niños no sólo socavamos nuestro futuro como país, sino que disminuimos
sus oportunidades de convertirse en miembros productivos de nuestras comunidades", enfatizó
Hernández.
--------------------
MADRID, 13 JUN (DPA) - El presidente del gobierno español, Mariano Rajoy, reveló hoy que en una
carta enviada a los máximos dirigentes de la Unión Europea (UE) había pedido una mayor integración
presupuestaria y bancaria en Europa para superar la crisis financiera que afrontan su país y la zona
euro en general.
    "La situación es insostenible, impredecible y podría llevar el euro al límite", escribió Rajoy en su
misiva de tono alarmante, dirigida al presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y al
presidente del Consejo Europeo, Herman van Rompuy, y cuyo contenido dio a conocer durante una
comparecencia en el Parlamento.
    La carta de Rajoy fue enviada el 6 de junio, tres días antes de que España decidiera pedir a la UE
una línea de crédito, cuyo límite se fijó en 100.000 millones de euros, destinada a la recapitalización
del maltrecho sector bancario español.
    "Es necesario adoptar medidas decididas y contundentes y dejar clara la irreversibilidad de nuestro
proyecto de integración, y en particular de la moneda única", dice la carta. En opinión de Rajoy, los
mercados no están atacando a España, sino al euro, por lo que pide a la UE un mensaje claro de
apoyo a la moneda común.
    Según el jefe del gobierno español, "la incertidumbre sobre el euro está impidiendo que las
medidas de ajuste que muchos Estados estamos llevando a cabo tengan los efectos positivos que
deberían.
    Esta situación está empeorando de manera acelerada y es necesario atajarla cuanto antes".
    Concretamente, Rajoy propondrá en la reunión cumbre europea de los próximos días 28 y 29 en
Bruselas la creación de una autoridad presupuestaria europea, encargar de gestionar de forma
centralizada las finanzas y la deuda europeas. Además, la propuesta de Rajoy pide avanzar en la
creación de una unión bancaria, con una supervisión bancaria común y un fondo de garantía de
depósitos común.
    En su comparecencia en el Congreso de los Diputados, Rajoy aseguró que la propia banca tendrá
que pagar la ayuda que la UE canalizará a través del Estado español a los bancos para su
recapitalización. Para el líder conservador, no se trata de un "rescate" como dice la oposición, sino de
una "línea crediticia".
    Rajoy justificó la petición de ayuda, que el propio gobierno había terminantemente descartado
hasta el pasado sábado, admitiendo que España no dispone "en estos momentos" de 100.000
millones de euros para el saneamiento de los bancos, ni tampoco puede emitir deuda para conseguir
esa cantidad de dinero.
    Tanto la vicepresidenta del gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, como el ministro de Economía,
Luis de Guindos, aseguraron hoy que el crédito no tiene ninguna "condicionalidad macroeconómica",



es decir, que solo irá acompañado de condiciones a la banca, sin que se pidan nuevos ajustes y
reformas a la economía española en su conjunto.
    El líder opositor socialista, Alfredo Pérez Rubalcaba, sin embargo, tiene sus dudas y teme que la
futura concesión del crédito exija como contrapartida más sacrificios a los españoles.
    Rajoy y De Guindos responsabilizaron de la crisis al anterior gobierno socialista de José Luis
Rodríguez Zapatero por no haber solicitado hace tres años la ayuda que necesita la banca española.
    "Ahora llegamos tres años tarde", le espetó Rajoy a Pérez Rubalcaba.
--------------------
NACIONES UNIDAS, 13 JUN (EFE).- La subsecretaria general de la ONU para Asuntos
Humanitarios, Valerie Amos, dijo hoy que el bloqueo israelí a la franja de Gaza es un "castigo
colectivo" que afecta la vida de 1,6 millones de palestinos.
    "Más del 80 % de las familias palestinas depende de la ayuda humanitaria", destacó Amos en un
comunicado porque se cumplen seis años del bloqueo decretado por Israel contra ese territorio
palestino.
    Amos señaló también que "Gaza es objeto de fuertes restricciones a las importaciones,
exportaciones y al movimiento de personas por tierra, aire y mar".
    Subrayó también que el bloqueo "es una negación de los derechos humanos básicos y contraviene
la ley internacional".
    La responsable y coordinadora de la asistencia humanitaria de Naciones Unidas subrayó que
"todos los civiles, palestinos e israelíes, tienen derecho a vivir en paz, seguridad y dignidad sin temor
a la violencia indiscriminada".
    Amos señaló que "es vital que el bloqueo se levante de inmediato para que los servicios esenciales
y las infraestructuras puedan mantenerse".
    "La oportunidad de desarrollar una economía sostenible podría también reducir la dependencia de
asistencia humanitaria" de Gaza, agregó Amos.
    Israel impuso un férreo bloqueo sobre Gaza en junio de 2007, tras la violenta toma del poder del
movimiento radical islamista Hamás, que expulsó a las fuerzas leales al presidente palestino,
Mahmud Abás.
--------------------
DUBAI, 13 JUN (REUTERS) - El ministro de Relaciones Exteriores iraní, Ali Akbar Salehi, dijo el
miércoles que confía en que las negociaciones nucleares entre Irán y las potencias mundiales están
en el camino correcto y es optimista sobre su resultado final.
    "Este es un tema complejo y tenemos que ser pacientes, pero estamos en el camino correcto",
declaró durante una conferencia de prensa televisada en Teherán junto a su homólogo ruso, Sergei
Lavrov.
    "A veces el proceso se desacelera y a veces se acelera, pero en general soy optimista sobre el
resultado final", agregó.
    La semana próxima, Moscú será la sede de una nueva reunión por las negociaciones nucleares,
cuyo fin es resolver las sospechas de Occidente de que Irán está intentando desarrollar armas
nucleares, una acusación que Teherán niega.
--------------------
MONTEVIDEO, 13 JUN DPA) - Unas 25 organizaciones progresistas y de izquierda de Argentina,
Brasil, Paraguay, Bolivia, Chile y Uruguay se reunirán el sábado y domingo en Montevideo para
debatir sobre el panorama mundial y la situación continental.
    El coordinador del encuentro, el uruguayo Jorge Mazzarovich, dijo hoy a dpa que el encuentro es
de "particular importancia" ya que "se van a reunir organizaciones que en cinco de los seis países
están en el gobierno".
    La idea del encuentro será "escuchar, intercambiar experiencias y ver la forma de darle continuidad
al proceso de cambios que vive la región" en tiempos de crisis del sistema capitalista, dijo
Mazzarovich.
    La solidaridad internacional será uno de los ejes del debate. "No creemos que las fuerzas del
imperialismo hayan cesado en sus intentos de hacer retroceder este proceso de cambios iniciado en
el continente. La mejor forma de enfrentar estas intenciones es la unidad en la diversidad, con
respeto a la opinión de cada organización", agregó el dirigente uruguayo.



    Mazzarovich fue embajador de Uruguay en Cuba y en Venezuela y ahora es el  presidente de la
Comisión de Asuntos Internacionales del Frente Amplio (FA), la coalición de izquierdas que gobierna
el país.
    Mazzarovich enfatizó en que la solidaridad con Cuba será otro de los temas centrales, "como ha
sido siempre" y anticipó que se buscará definir acciones más concretas "para comenzar a difundir con
más fuerza" temas como la prisión de cinco cubanos en Estados Unidos, acusados de espionaje.
    "Aspiramos que no sea con una denuncia sino con un conjunto de medidas concretas que nos
permita llevar a la práctica esa solidaridad de manera más concreta" con esa situación, agregó.
    El Frente Amplio propondrá darle mayor dinamismo a este espacio que forma la denominada
Regional Sur del Foro de Sao Paulo, instalando una oficina, "sin burocracia", para "hacer fluido el
intercambio de las situaciones que son diferentes en cada país y de las que todos deben aprender".
    Además se sugerirá una publicación digital quincenal que permita registrar opiniones, debates e
información para potenciar la solidaridad. "La solidaridad antiimperialista debe volver a ser uno de los
ejes principales de acción de nuestros pueblos" remarcó Mazzarovich.
    Esta reunión en Montevideo servirá como preparación del XVIII Encuentro del Foro de Sao Paulo
(FSP) que se realizará en Caracas del 4 al 6 de julio y que agrupa a 75 organizaciones progresistas y
de izquierda de 20 países.
    Que sesione en Venezuela "No es casual. Tiene que ver con las definiciones principales de
solidaridad con el proceso bolivariano", acotó Mazzarovich. "A nadie escapa que se está
multiplicando el esfuerzo constante, enorme, durísimo de los medios vinculados a la derecha,
ultraderecha y la ingerencia norteamericana en nuestros países contra el proceso que encabeza el
presidente (Hugo) Chávez", completó.
 
 

RESEÑA CABLEGRAFICA...
 
 
PHOENIX. La gobernadora Jan Brewer solicitó a la Comisión de Normas y Adiestramiento de
Agentes del Orden en Arizona que redistribuya entre todas las corporaciones policiales un video de
capacitación sobre la ley estatal de inmigración. La Corte Suprema de Estados Unidos podría fallar
en breve si ratifica la ley SB1070 que el Senado de Arizona aprobó hace dos años. Los puntos de la
ley que no han entrado en vigencia por disposición judicial, incluyen el aspecto que obliga a la policía
a preguntar a un detenido su condición migratoria si el agente tiene una sospecha razonable de que
se encuentra sin autorización en el país. (AP/13)
 
MIAMI. El uso cada vez mayor de aviones “drone” (sin piloto) por parte de Estados Unidos en
operaciones destinadas a la lucha contra el terrorismo, genera rechazo en la opinión pública mundial,
según un estudio del Centro de Investigación Pew sobre la imagen del país en el extranjero. De
acuerdo al estudio citado por el sitio On Line del Miami Herald, en 17 de 21 países encuestados, más
de la mitad de las personas desaprobaron los ataques de Washington a líderes y grupos
considerados terroristas. Pero al mismo tiempo, en Estados Unidos la mayoría aprobó la campaña
con aviones no tripulados. (ANSA/13)
 
LONDRES. Una portavoz de la Corte Suprema en Londres, informó a DPA que los abogados del
creador de WikiLeaks, Julian Assange, apelaron el fallo que permite su extradición de Reino Unido a
Suecia, justo antes de que expirara el plazo para hacerlo. Assange enfrenta un proceso judicial desde
hace más de un año, por el pedido de Suecia de que sea extraditado para juzgarlo por acusaciones
de violación y de abusos sexuales que presentaron ciudadanas de ese país. La Corte Suprema
británica decidió a fines de mayo que la solicitud de traslado sueco era válida y que el acusado podía
ser enviado hacia allí. (DPA/13)
 
BEIJING. La viceministra de Relaciones Exteriores de China, Fu Ying, encabeza una delegación que
asistirá a las conversaciones internacionales sobre el futuro de Afganistán que se efectuarán en
Kabul, anunció el portavoz de la cartera, Liu Weimin. Representantes de 29 potencias se reunirán en



la capital afgana para el evento de un día de duración, como continuación de la conferencia
organizada en Estambul el pasado noviembre y destinado a preparar el futuro de la devastada
nación, una vez que las últimas tropas de la OTAN lo abandonen en 2014. De acuerdo con el vocero,
China respalda a la República Islámica en su intención de fortalecer los lazos con otros países de la
región y está preparada para trabajar con los involucrados a fin de contribuir a la paz, la estabilidad y
el desarrollo de toda el área. (XIN/13)
 
MOSCÚ. El ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguéi Lavrov, visita a Irán para preparar la ronda
de negociaciones sobre el programa nuclear de Teherán que reunirá al Grupo 5+1 en Moscú los
próximos días 18 y 19 de junio. El objetivo del encuentro será avanzar detalladamente en las
propuestas intercambiadas por las partes durante la ronda celebrada en Bagdad. La UE propuso, en
aquella reunión, a Irán que disminuya el enriquecimiento de uranio del 20 al 5 por ciento a cambio de
un alivio de las sanciones internacionales. Por su parte, Salid Jalili, secretario de Alto Consejo de
Seguridad Nacional de Irán, reiteró el derecho de su país a generar energía nuclear con fines
pacíficos y condicionó los avances en las negociaciones al levantamiento de las sanciones
internacionales impuestas por Occidente. (EFE/13)
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